
  
JUEVES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2012 

 

1 
 

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
VAN PARTIDOS POR LIDERAZGOS FEMENINOS 

Por Aimée Pacheco 

En  cumplimiento  a  la  obligación  legal  que  tiene  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  para  orientar  y  asesorar  a  los 
partidos políticos, fue inaugurado un curso de capacitación para representantes de los partidos políticos, en el tema de 
la formación y desarrollo de liderazgos femeninos. Se trata del taller “ABC del proceso de capacitación” que se celebra 
desde ayer y hasta el próximo 7 de septiembre en las instalaciones del IEQ que es impartido por el personal del Centro 
de  Desarrollo  Democrático.  Explicó  que  con  este  curso  los  partidos  podrán  profundizar  en  el  conocimiento  de  las 
funciones y obligaciones que tienen en la norma local y federal, aparte de la fiscalización y otras actividades de carácter 
ordinario. (DQ p. 7) 
 
CAPACITAN A PARTIDOS POLÍTICOS PARA LA FORMACIÓN DE LIDERAZGOS FEMENINOS  
Por InformativO de Querétaro 
En el marco de la colaboración constante entre el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Instituto Federal Electoral 
(IFE), fue inaugurado un curso de capacitación para representantes de partidos políticos, con el objetivo de impulsar la 
formación y desarrollo de liderazgos femeninos. El taller denominado “ABC del proceso de capacitación” se realiza del 5 
al  7  de  septiembre  en  las  instalaciones  del  órgano  electoral  local  y  es  impartido  por  personal  del  Centro  para  el 
Desarrollo Democrático.  El  Presidente  del  Consejo  General  del  IEQ,  José  Vidal  Uribe  Concha,  afirmó  que  el  curso  se 
enmarca  en  la  obligación  legal  del  instituto,  de  orientar  y  asesorar  a  los  partidos  políticos  en  diversas 
temáticas. Destacó  que  el  curso  permitirá  profundizar  en  el  conocimiento  de  las  funciones  y  obligaciones  de  los 
partidos en la norma local y federal, aparte de la fiscalización y otras actividades de carácter ordinario. Edith Cárdenas 
Muñoz,  Titular de Proyecto del Centro para el Desarrollo Democrático, agradeció el apoyo brindado por el IEQ para la 
realización  del  evento,  que  busca  dar  mayores  herramientas  a  los  partidos  políticos  para  diseñar,  desarrollar  e 
implementar las propuestas de capacitación a su personal. Todo ello, a través de programas dirigidos a la formación y 
desarrollo  de  liderazgos  femeninos,  considerando  las  necesidades  reales  de  las  militantes  en  contextos  locales, 
buscando no sólo dar cumplimiento a un reglamento o para el ejercicio del gasto ordinario, sino tener un impacto real 
en el desarrollo político y el empoderamiento de las mujeres militantes. La realización de este curso forma parte de las 
actividades ordinarias de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos Políticos, presidida por la Consejera 
Electoral Yolanda Elías Calles Cantú.  
 http://informativoqro.blogspot.mx/2012/09/capacitan‐partidos‐politicos‐para‐la.html 
 
COLUMNA 
“BAJO RESERVA” 
Por Redacción 
El  Instituto  Electoral  de  Querétaro  ya  tomó  cartas  en  el  asunto  de  la  baja  presencia  de  mujeres  en  la  siguiente 
Legislatura  local. Van solamente dos de 25 diputados. Nos platican que de  la preocupación pasaron a  la acción en el 
referido  instituto,  iniciándose un  curso de  capacitación para  representantes de partidos políticos… El presidente del 
Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, afirmó que el curso se enmarca en la obligación legal del instituto en 
diversas temáticas. Esperan que sus efectos se reflejen en el 2015. (EUQ p.2)  
  

PROCESO ELECTORAL 
COLUMNA 
EL TRAJE DEL EMPERADOR 
Por Redacción 
CAMBIOS 
No es extraño que la mitad del sexenio se den ajustes en el gabinete gubernamental como los anunciados recientemente 
en la CEA, la Contraloría y la Secretaría del Trabajo… Así, el Querétaro pos electoral camina y avanza con rumbo. Sólo 
persiste el conflicto de San Juan del Río que habrán de definir las autoridades del Trife esperándose que tras el fallo de 
la última instancia sea acatado por todos con madurez con madurez y civilidad, y no vuelva a ocurrir que como hace 21 
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años gracias a la graciosa concesión de Salinas de Gortari a Diego Fernández de Cevallos, y no de ninguna institución 
electoral, vuelva a ocurrir el fantasma de la concertacesión , como cuenta el protagonista sanjuanenses nacido en el DF 
que ocurrió en aquel entonces.  
RECONSIDERACIÓN 
Los  partidos  deberán  reconsiderar  los  resultados  y  sus  porqués.  Querétaro  es  una  sociedad  nueva  en  la  que  las 
migraciones de todos los niveles han fluido en algunos cambios importantes. Interesante sería un estudio sobre el por 
qué y por quién votaron  los nuevos migrantes y  los  jóvenes de  la nueva generación cuyas preferencias no quedaron 
claras y fueron de difícil diagnóstico. 
ALCALDES 
En Querétaro Roberto Loyola Vera rendirá protesta en el Teatro Alameda recinto legendario y de tradición justamente 
remozado. Loyola llega con el respaldo popular sobre todo después de una campaña en que remontó con claridad a los 
adversarios, sosteniéndose en su lema y convicción de ser orgullos de Querétaro.  (N p.10) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
DIPUTADO DEL PAN DA POR MUERTO EL CASO SERRATO 

Por Aimée Pacheco 

Querétaro, Qro.‐ El procedimiento para determinar la situación del regidor Fernando Rodríguez Serrato podría no ser 
agotado en el tiempo que le resta a esta legislatura pues el procedimiento es largo, advirtió el diputado Antonio Rangel 
Méndez, presidente de la Comisión Instructora, luego de que el caso fue turnado a la Legislatura. Indicó que una vez que 
la  comisión  sea  notificada  deban  iniciar  el  procedimiento  y  agotarlo  en  su  totalidad,  sin  embargo,  los  tiempos  son 
largos, explicó el diputado. (DQ p.1) 
  
TEME PAN “MAYORITEO” 
Por Aimée Pacheco 

El PRI tiene la oportunidad de demostrar su vocación de servicio ahora que recuperó el Gobierno de la Capital, advirtió 
el diputado electo Guillermo Vega, quien será el coordinador de la bancada panista en la próxima Legislatura, y confió 
en que el “mayoriteo” sea un tema del pasado, pues anticipó que su grupo parlamentario está delineando una agenda 
humanista.  “Me  parece  que  el  Congreso  será  esa  arena  donde  los  partidos  políticos  estarán  dejando  claro  ante  los 
ciudadanos su compromiso y su vocación para estos tres años. Espero que los demás partidos se sumen a construir y 
que haya una  justa aplicación de  la  ley en  la distribución de comisiones y  la  integración de  la  Junta de Concertación 
Política y de la Mesa Directiva” expresó, aunque rechazó que tenga predilección por alguna en particular, pues se trata 
de estudiar los perfiles. (DQ p.7) 
 
PRI 
 
EXIGE PRI ACUERDO DEL BONO DE MARCHA 
Por Candhy Escalante 
Pedro Morales  Zavala,  regidor  del  PRI  en  la  capital  queretana,  acusó  a  la  Secretaría  del  Ayuntamiento  de  esconder 
información y no proporcionar a los regidores de las bancadas opositoras datos de algunos acuerdos, asegurando que 
todas  las  áreas  del  Ayuntamiento  deben  estar  abiertas  y  que  el  Secretario  debe  exhibir  la  documentación  que  se  le 
solicite. “Esta administración se ha caracterizado por la falta de transparencia. Nosotros hemos pedido información en 
diversas ocasiones de manera especial… en relación al Acuerdo (del 28), es una de tantas veces que no hay información, 
porque  no  existe  la  intención  de  proporcionar  ningún  tipo  de  dato,  pero  estamos  interesados  de  que  se  exhiba  el 
Acuerdo  y  que  cada  ciudadano  tenga  certeza  del  contenido  de  este  Acuerdo”.  En  este  sentido,  el  regidor  del  PRI 
argumentó que el Secretario del Ayuntamiento debe cumplir con publicar la información que la ciudadanía demanda, 
por ello se unirán a  la  regidora Susana León para que se  les entregue el Acuerdo de Cabildo que se aprobó el 28 de 
agosto.  “Todos  los  documentos  del  Ayuntamiento  deben  estar  abiertos…  por  ello  un  servidor  hará  lo  propio  en  su 
momento, y ante esta situación se deberá exhibir el documento; esto pese a que el régimen jurídico no sanciona a  la 
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autoridad que oculta la información, y por ello se ha valido de esto el Secretario del Ayuntamiento de no presentar estos 
datos”. (PA. p.1) 
 
SE REÚNEN DIPUTADOS DEL PRI CON COMERCIO 
Por Candhy Escalante 
Con  el  objetivo  de  compartir  ideas  entre  miembros  de  las  cámaras  de  comerciantes  en  la  entidad,  los  próximos 
diputados priístas sostuvieron una reunión en la que encontraban presentes el dirigente del PRI Braulio Guerra, la líder 
de la Federación de Comerciantes  y Locatarios Establecidos y Prestadores de Servicios de Querétaro (Fecopse) Rocío 
Alvarado y Eduardo Chávez Hidalgo presidente de la Canacope. (PA. p.8) 
 
COMERCIANTES EXIGEN MISMO TRATO QUE A GRANDES CADENAS 

Por Laura Banda 

Querétaro, Qro.‐ Comerciantes, restauranteros y discotequeros solicitaron  la creación de una  ley estatal de comercio, 
que homologue al sector, dé equidad, promueva la inversión y dignifique al comercio queretano. Dirigentes del gremio 
comercial  local  se  reunieron  con  los  diputados  locales  electos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI), 
encabezados por Braulio Guerra Urbiola, a quienes expusieron la problemática que vive el sector y sobre todo el tratado 
diferenciado que reciben por parte de las autoridades municipales. (DQ p.1) 
  
DETERMINARÁN EN EL CEN LA SITUACIÓN DE BRAULIO 
Por Candhy Escalante 
Será  la  próxima  semana  cuando  podría  ser  emitida  la  convocatoria  para  elegir  al  nuevo  dirigente  del  Partido 
Revolucionario Institucional, informó el aún líder del tricolor, Braulio Guerra Urbiola. (PA. p.8) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
POSITIVA POSICIÓN DE LOS EMPRESARIOS 
Por Irán Hernández 
Buena la posición de los líderes empresariales para construir acuerdos rumbo al 26 de septiembre, que tienen que ver 
con  la  logística  e  instalación  de  la  nueva  Legislatura,  dio  a  conocer  Braulio  Guerra  Urbiola,  quien  fue  electo  como 
coordinador de bancada del PRI de la próxima Legislatura del Estado de Querétaro, esto en la reunión que sostuvieron 
diputados  electos  priístas  y  la  Iniciativa  Privada.  “La  disposición  de  la  iniciativa  privada  y  de  los  otros  líderes  es 
positiva,  de  primero  construir  los  acuerdos  rumbo  al  26,  que  tiene  que  ver  con  la  logística  e  instalación  de  la 
Legislatura,  y  posteriormente  iniciar  ya  los  trabajos  de  construcción  de  Comisión,  de  espacios  que  nos  permitan  el 
desarrollo  de  nuestro  trabajo”.  Asimismo,  calificó  como  un  paso  hacia  adelante  la  reunión  que  sostuvieron  con  la 
Iniciativa Privada, a  fin de generar un acercamiento, el cual  tenga seguimiento para crear acuerdos o programas que 
beneficien al estado de Querétaro. Por ello, indicó que el inicio de la próxima Legislatura será de acercamiento con la 
sociedad y, en este caso, con la Iniciativa Privada, para que ésta cuente con los recursos necesarios a fin de implementar 
programas o acuerdos en beneficio de los empresarios y queretanos en general. Por otro lado, dijo que buscarán una 
coordinación  con  el  Poder  Ejecutivo,  para  apoyar  los  programas  sociales  con  responsabilidad,  con  el  objetivo  de 
generar  una  agenda  del  Poder  Legislativo  de  manera  conjunta,  que  no  tenga  que  ver  con  los  partidos  políticos 
únicamente. Asimismo, mencionó que es  importante el buen ejercicio de  los  recursos públicos para  lograr un mejor 
bienestar en la entidad y en un marco en el que se permita fortalecer la transparencia del Congreso. “Para nosotros el 
ejercicio  de  los  recursos  públicos  que  ejerza  la  Legislatura  será  fortaleciendo  la  transparencia  en  el  Congreso”, 
concluyó. (C. p.4) 
 
SE VA AGUILERA DE LA LEGISLATURA 

Por Redacción 

Adías de que termine el periodo de la actual legislatura, el diputado José Luis Aguilera Rico, anticipó su ausencia para el 
resto de las sesiones, ya que son cerca de 22 días los que durará su tratamiento renal que recibirá en el extranjero, por 
lo que no estará presente en  la última sesión del Pleno. Externó un agradecimiento público para el presidente de  la 
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Mesa Directiva, así como a sus compañeros legisladores, a través de un comunicado de prensa, donde aseguró que sus 
homólogos lo han apoyado en esta etapa ante el problema de salud que presenta. (DQ p. 10) 
 

PODER EJECUTIVO 
FOTOGRAFÍA: CALZADA Y PEÑA NIETO 
El  gobernador  José  Calzada  Rovirosa  asistió  al  I  Informe  de  Eruviel  Ávila  en  el  Estado  de  México  y  dialogó  con  el 
presidente electo Enrique Peña Nieto y con gobernadores y legisladores de otras entidades. (N p.1) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS 
 
GENERA CERTIDUMBRE PARA 2015 LOS CAMBIOS EN GOBIERNO, AFIRMA IP 
Por Luis del Toro 
Con  los  cambios  que  se  están  realizando  en  el  gabinete,  el  gobierno  estatal  consolida  su  estrategia  administrativa  y 
genera certidumbre para el 2015, con cuadros administrativos y políticos de alto nivel. (N p.8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
CUARTO DE GUERRA 

Por Julio de la Cruz 

Querétaro,  Qro.‐  ¡AGUAS!  Ahora  que  todos  le mandan  recomendados  a  Roberto  Loyola,  envíenle  un  especialista  en 
software  para  que  revise  la  última  entrega  de  RT  Consultores  al  Centro  Cívico,  donde  le  pagaron  $2  millones  a  la 
compañía del excontralor Ricardo del Río Trejo por un programa que regirá la entrega‐recepción. Capaz que trae "bug" 
de autodestrucción. PASADO. Yo nomás me acuerdo: de ser el encargado de evitar anomalías, pasó a ser el defensor de 
las  anomalías  del  exoficial mayor  Luis Miguel  Sánchez  Canterbury.  Ya  especializado  en  decoración  de  uñas,  Del  Río 
tomó también el caso de Alejandro González Valle pero en ambos fracasó en lo legal, mas no en lo económico, porque 
sus defendidos fueron inhabilitados del servicio público, pero jamás hubo sanción monetaria. La ley de "lo caido, caido". 
(DQ p.1) 
  
EXPEDIENTE Q 

Por Adán Olvera 

Querétaro,  Qro.‐  Ayer  comenzó  de  manera  formal  la  transición  de  poderes  en  nuestro  país.  La  reunión  de  los 
presidentes  Calderón  y  Peña,  uno  en  funciones  y  otro  electo,  dio  el  banderazo  de  salida  para  que  se  comiencen  a 
delinear  las  políticas  de  los  que  será  el  gobierno  que  viene.  Ayer  con  detalles  tan  simples  como  la  comitiva  que 
acompañó a Enrique Peña Nieto a su  llegada a  la residencia oficial de Los Pinos,  llamó  la atención  la caravana de 10 
camionetas, entre ellas una ambulancia. El Estado Mayor Presidencial ha tomado el control de la logística y la seguridad 
del Presidente electo de nuestro país. Ayer el saliente, el presidente Felipe Calderón reiteró la felicitación al presidente 
electo  Peña  Nieto  por  su  triunfo  validado  por  el  Poder  Judicial  de  la  Federación  a  través  del  Tribunal  Electoral. 
Nuevamente Calderón reiteró el llamado a respaldar al Presidente de la República e insistió en apoyarlo y dejar de lado 
las  diferencias  además  de  colaborar  con  los  cambios  que  necesita  el  país  de  manera  personal  e  institucional.  La 
seguridad y la marcha de la economía fueron temas principales en el encuentro entre los mandatarios; las tareas de la 
administración y los desafíos del gobierno fueron también temas centrales, acordaron que el equipo designado estará 
trabajando en los temas del gobierno y que la ciudadanía no resulte afectada, por los temas del cambio de poderes. El 
Presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, dijo que se tomarán todas las medidas para preservar la seguridad del 
país, que no se va interrumpir el funcionamiento del Gobierno; que los tres meses de transición se aprovecharán, con la 
apertura y disposición que ha mostrado el gobierno de Felipe Calderón. Desde ayer temprano uno de los coordinadores 
de la transición, Miguel Ángel Osorio Chong, dejó ver que en la política de seguridad las cosas no cambiarán de manera 
inmediata y es que no se van a detener las políticas públicas,  los programas y las estrategias; el mensaje fue claro: el 
Ejército, Marina Armada y Policía Federal no saldrán de las calles; por el contrario, continuarán los primeros meses de 
las  administración  hasta  que  no  se  definan  las  políticas  especificas  para  cada  tema.  Ayer  los  dos  presidentes  nos 
demostraron que nuestro país vive una normalidad democrática y que los procesos electorales quedaron atrás, que las 
cosas no tienen que terminar en conflicto, que la fortaleza de nuestro país radica en las instituciones, que los hombres y 
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los cargos son temporales. DE REBOTE. En el 2007 el dirigente de la CTM en Querétaro, Jesús Llamas Contreras, obtuvo 
una ganancia de un millón 750 mil pesos, producto de la venta de un terreno propiedad de la CTM en el municipio de 
San Juan del Río. Todo esto lo asegura Francisco Trejo Martínez, ex dirigente cetemista en San Juan. Un milagrito más 
que  le  cargan  al  líder  cetemista  y  en  perjuicio  de  sus  agremiados,  esa  base  trabajadora  necia  que  lo 
eligió.adanolverar@yahoo.com.mx, (DQ p.1) 
  
COLUMNA  “ASTERISCOS **” 
DONDE ARDE LA MEMORIA. Corrían los primeros días de septiembre de 1997 cuando el entonces Gobernador Electo, 
el  panista  Ignacio  Loyola  Vera,  le  encargó  a  Armando  Rivera  Castillejos  que  se  hiciera  cargo  de  la  Secretaría  de 
Desarrollo Económico, que más tarde se convirtió en Secretaría de Desarrollo Sustentable.  12 AÑOS DESPÚES. Eran 
las  primeras  semanas  de  2009,  cuando  el  entonces  Gobernador  Electo,  el  priísta  José  Eduardo  Calzada  Rovirosa,  le 
encomendó a Tonatiuh Salinas Muñoz que ocupara la cartera de la Secretaría de Desarrollo Sustentable de su equipo, 
luego  de  analizar  y  entrevistar  a  otros  candidatos. DESTINOS  PARALELOS. Ahí  comienzan  las  coincidencias  entre 
Rivera  Castillejos  y  Salinas Muñoz.  Aunque  quizá  podría  decirse  que  estas  empezaron  desde  el momento  en  el  que 
ambos  estudiaron en  el  Campus Querétaro del  Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey. ESPEJO.
 Estas coincidencias se extenderían cuando ambos dejan el encargo que les hizo el Gobernador de turno al frente de la 
Secretaría  (ya)  de  Desarrollo  Sustentable  al  tercer  año  de  su  iniciada  la  Administración  Estatal  en  la  que  fueron 
invitados  a  colaborar. COMO AIGA  SIDO. Armando  lo  haría  por  cuestiones  ‘personales’  como  se  informó  entonces, 
para dejarle su lugar a Leopoldo Mondragón Ruiz, quien previamente había ocupado la Contraloría Estatal. Tonatiuh lo 
hizo  por  causas  políticas  para  coordinar  la  campaña  de  Enrique  Peña  Nieto  en  el  Estado. PARADOJAS. Ambos 
volverían a la Administración Estatal con el mismo jefe en la oficina principal de la Casa de la Corregidora, aunque con 
diferencia de tiempo en su marginación de la función pública. Y los dos lo harían a la misma posición: la Secretaría del 
Trabajo  del  Poder  Ejecutivo  Estatal. ASPIRACIONES  IGUALES. Y  no  sólo  eso,  Armando  Rivera  y  Tonatiuh  Salinas 
comparten un mismo objetivo, que han compartido en corto a quienes los han querido escuchar: la candidatura de sus 
respectivos Partidos  (PAN y PRI)  a  la Gubernatura queretana  en el  2015. LA MISMA PIEDRA. Paradojas de  la  vida, 
ambos participaron en el proceso electoral que concluyó con los comicios del primer domingo de julio pasado y los dos 
con el mismo resultado, es decir, ninguno ganó su elección, uno  la Presidencia Municipal y el  segundo  la Diputación 
Federal Plurinominal. (AM p.1) 
 
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Esta noche, el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez se convierte en la embajada de Colombia en México. Por decreto del 
público,  durante  las  próximas  dos  horas.  Son  las  21:40  y  Juanes  cumple  una  cita  más  con  Querétaro.  Viene  de  un 
concierto, apenas horas antes en Guadalajara. Unos cuantos acordes y arranca el Unplugged Tour con Fíjate bien: “Te 
han quitado lo que tienes  “Te han robado el pan del día “Te han sacado de tus tierras  “Y no parece que termina aquí... 
“Fijate bién donde pisas  “Fijate cuando caminas  “No vaya a ser que una mina  “Te desbarate los pies, amor.” Con la 
primera canción, el torbellino Juanes hace que los cientos de queretanos que lo corean, olviden la hora de retraso con 
que inició el concierto. Y de ahí, Juanes no pararía: –¿Cómo están Querétaro?, pregunta el colombiano y abraza: –¿Están 
a gusto? ¿Se la están pasando bien? Si algo no les parece, díganmelo con toda confianza y lo cambiamos… ‐PLAZA CAFÉ‐ 
Es tiempo de cambiar. Juanes pisa el escenario acompañado por 12 músicos inigualables, destacando: Waldo Madera, 
un  newyorkino  educado  en  Dominicana,  que  lo  acompaña  hace  doce  años  y  que  hace  retumbar  los  cuatro  puntos 
cardinales de la “embajada de Colombia en México” con su batería, y… Fernando Tobón que con su característico bagio 
puso a vibrar a  todos en  la  “embajada” con Colud you be Loved and  love,  la mítica canción de Bob Marley en  la que 
afirma que el camino de la vida es pedregoso y cualquiera (tú también) puede tropezar. Nada más cierto, cuando por 
arte de magia, Juanes se saca un as (qué as) de la manga y presenta a su inolvidable corista puertorriqueña, Ranquel. –
Tengo la camisa negra porque… Y sin parar, con una energía sobrenatural, Juanes pone a bailar a todos. A pesar de ser 
un  concierto  acústico  –nada  más  alejado‐  el  público  se  suelta  el  pelo.  Poca  inversión  en  la  escenografía,  luces, 
espejismos en tela que suben y bajan. Pero estamos para escuchar al mejor músico colombiano del momento. Por acá la 
señora  cuarentona,  allá  la  niña  de  quince  y  la  joven  de  veintitantos.  Al  lado,  una  señora  anima  a  su  hijo.  La  nuera 
observa. Todos felices. Es, como dice una de sus canciones, Tiempo de Cambiar. ANDADOR LIBERTAD Sound check 
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Horas antes, Juanes desciende de la camioneta. Viene a verificar el audio,  las luces, el escenario. Quienes lo observan, 
quizá no entienden la sencillez de este joven entrado en los 40 que fue nombrado el año pasado como uno de los 100 
hombres más influyentes del mundo por la revista Times. Tampoco conciben la sencillez del colombiano que a través de 
su fundación Mi Sangre, ha trabajado a favor de los lesionados por las minas personales en todo el orbe. Juanes está hoy 
aquí y personalmente revisa todo. – Cuando estaba preparando esta gira, con sonidos más personales, en la sala de mi 
casa,  cuando  tocaba  las  canciones  en  la  guitarra,  decía  ‘pronto  voy  a  estar  con  mis  fans  y  van  a  escuchar  estas 
canciones’, cuenta durante el concierto. Humilde como es.  ‐CASA DE ECALA Youtube y  las redes. No para  Juanes. El 
concierto a punto de concluir. Agradece a todos. Recuerda a Juan Luis Guerra que le produjo el disco Unplugged junto 
con MTV.  Este material  le  permitió  grabar  con  su  ídolo,  Joaquín  Sabina,  la  canción  Azul  Sabina.  Y  se  suelta.  –  Azul, 
 busco un acorde azul  un viento suave,  cuatro notas graves  que me den las llaves de un Blues.   Atrás, duele mirar 
atrás  paisa, te acuerdas:  cada vez que pierdas  date cuerda y vuelve a empezar,  no seas una estatua de sal. Y sigue 
con su Me enamora. –Cada blanco en mi mente  se vuelve color con verte  y el deseo de tenerte,  es más fuerte es más 
fuerte  sólo quiero que me lleves  de tu mano por la senda,  y atravesar el bosque  que divide nuestras vidas. Y llega el 
“gracias Querétaro, buenas noches”. Pero a los pocos minutos regresa al escenario. Tras 16 canciones, cierra su exitoso 
concierto: Daría  lo  que  fuera  por  volverte  a  ver   daría  hasta mi  vida  y mi  fusil,   mis  botas  y mi  fe   Por  eso  en  la 
trinchera de mi soledad  tus ojos son mi luz y tu esplendor  mi corazón. Y sí, el corazón –y la mente‐ de los presentes 
vuela hasta donde solamente uno sabe. — “Porque sin ti, mi vida  yo no soy feliz,  porque sin ti,  mi vida no tiene raíz 
 ni un razón para vivir…” Buenas noches, Querétaro. Gracias, Colombia. CASA DE LA CORREGIDORA Independencia. 
Ya circulan las invitaciones para el Grito y la inauguración del mural del maestro Víctor Cauduro, que será presentado 
en  sociedad  el  próximo  15  de  septiembre.  ¡Viva México!  OÍDO EN EL 1810 Décimo.  Que  en  la  lista  de  los  10  ex 
presidentes del PRI que se reunieron el lunes con Alonso Landeros en el Mirage, me faltó Juan Almaraz Pérez. Doy fe. 
¡PREEEPAREN! Regidora.  Ha  sido  secretaria  de  gobierno  y  de  educación,  con  Ignacio  Loyola  y  Paco  Garrido.  Fue 
aspirante a  la presidencia municipal de Querétaro y el próximo 1 de octubre estará en el Cabildo de  la  capital  en  la 
bancada del PAN, junto a Armando Rivera y Gerardo Cuanalo. Lupita Murguía inició, como Roberto Loyola Vera, en el 
gobierno  priísta  de  Enrique  Burgos  García.  Y  pronto  coincidirán  una  y  otro  en  el  Centro  Cívico,  nuevamente  y  en 
distinta trinchera. La vida es una tómbola. ¡AAAPUNTEN! Audi, no. La firma alemana optó por Puebla, en donde está 
Volkswagen. Ponen los huevos en la misma canasta, a pesar de tantos conflictos laborales. Algo negociaron. Nos queda 
la esperanza de la BMW. A lo mejor. Ojalá. ¡FUEGO! Rojos. Enrique Peña Nieto y José Calzada Rovirosa coincidieron 
este miércoles  en Toluca,  en  el  informe de  Eruviel  Ávila,  al  lado de  otros  gobernadores de  sangre  roja  y  los  líderes 
camerales Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón, entre otros. Tiempo nuevo. (PA p.2) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” 
Por Juan Antonio Del Agua 
RED DE COMPLICIDADES 
 Más allá de  los problemas  legales que ya enfrenta por el ataque a  tres empleados de un estacionamiento del Centro 
Histórico, el regidor FERNANDO RODRÍGUEZ SERRATO,  tiene otro: el de la probable falsificación de justificantes para 
no asistir a las sesiones de Cabildo, en donde podrían estar implicados la Alcaldesa MARÍA DEL CARMEN ZÚÑIGA y el 
Secretario del Ayuntamiento, RAFAEL FERNÁNDEZ DE CEVALLOS. Agua encharcada, no vale nada. (PA p.1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: PIPAS PIRATA 

Por Heidy Wagner 

Querétaro, Qro.‐ La Comisión Estatal de Aguas (CEA) detectó hace mes y medio pipas clandestinas que distribuyen el 
vital líquido en la zona conurbada de Querétaro, Corregidora y El Marqués. Es decir, vehículos que ostentan registro y 
logotipo  de  la  CEA  pero  que  no  cargan  agua  potable  en  las  redes  autorizadas  sino  en  pozos  agrícolas,  para  lo  cual 
diversas dependencias diseñan un plan estratégico que pretende sancionar a  los piperos piratas. Al respecto el vocal 
ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, dio a conocer que esta dependencia en coordinación con las secretarías 
de Salud, de Gobierno y Seguridad Pública diseña un plan estratégico para detectar infraganti a estas pipas y evitar con 
ello que continúen vendiendo agua que carece de la salubridad requerida. (DQ p.1) 
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N: ACATAR RESULTADO DE ELECCIÓN PIDE IGLESIA 
Por Manuel Paredón 
El  Vocero  de  la  Diócesis,  Saúl  Ragoitia  Vega,  hizo  un  llamado  a  la  concordia  y  a  la  paz,  para  buscar  acuerdos  que 
beneficien al país; esto luego de que pidió reconocer al ganador de las elecciones presidenciales que ya fue validado por 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (N p.1)  
 
AM: NO TIENE  QCC  ‘CABEZA’ 
Por Carolina Sánchez 
El Querétaro Centro de Congresos (QCC) lleva un mes y 15 días sin que alguien se ocupe de su dirección, pese a ser uno 
de los inmuebles estratégicos para atraer inversión a través de grandes eventos. El Oficial Mayor del Poder Ejecutivo 
del Estado, Manuel Pozo Cabrera, confirmó que durante más de un mes, el QCC ha permanecido acéfalo. Sin director. En 
julio,Pozo Cabrera informó que se tenían por lo menos siete candidatos para ocupar este puesto y que la determinación 
del nuevo director sería  tomada a  finales de ese mes. Sin embargo, este nuevo cargo será asignado hasta  la segunda 
semana de septiembre. (AM p.1) 
 
C: AL RESCATE DE ACUEDUCTO II 
Por Alan Contreras 
El Gobierno del Estado contempla reestructurar los pendientes financieros que adquirió la CEA en el 2007,  los cuales 
ascienden a 210 millones de pesos en obras adicionales a la construcción del Acueducto II, para buscar un ahorro de 
350 MDP a través del uso de un mejor sistema crediticio. La Secretaría de Finanzas del Estado informó que se encuentra 
revisando,  en  colaboración  con  la  SHCP  estos  pendientes  financieros  por  pagar,  para  identificar  una mejor  tasa  de 
interés  para  el  financiamiento,  debido  a  que  actualmente  es  considerada  alta  por  la  dependencia,  de  acuerdo  a  las 
calificaciones crediticias que tienen tanto Gobierno del Estado como la CEA. El secretario de finanzas, Germán Giordano, 
recordó  que  este  adeudo  surgió  en  el  2007  cuando  se  construyó  el  Acueducto  II,  debido  a  que  se  hicieron  obras 
complementarias por un monto de 155 MDP y se construyó la planta de tratamiento de San Pedro Mártir por 55 MDP, 
por lo que la CEA contrató en 2007 un crédito por un total de 210 MDP a 20 años –de los cuales se han pagado ya cuatro 
años‐ con una tasa real del 14% y 19% nominal, bajo la modalidad de Inversión Privada Parcial Recuperable (PPS). Este 
pago  pendiente  fue  registrado  como  contrato  de  Inversión  Privada  Parcial  Recuperable  (PPS),  el  cual  asciende 
aproximadamente  a  789  MDP  (con  la  tasa  actual  de  interés),  lo  que  implica  que  no  esté  considerado  como  deuda 
estatal. De tal manera, que si se logra una reestructuración de este pendiente, se podrá registrar como un adicional a la 
deuda estatal.  “Estamos revisando con  la Banca Institucional o Comercial  las mejores condiciones, pero antes de eso, 
nos reunimos con funcionarios de la SHCP para conocer cómo debemos de registrarlo. Estamos hablando de estos 210 
MDP que podría lograrse un ahorro importante si pudiéramos lograrlo con alguna otra Institución o la banca comercial, 
de casi 350 MDP”, refirió. Es importante destacar que la deuda que actualmente tiene el Gobierno del Estado es de 2 mil 
45 MDP y que se ha  reducido a mil 883; de  lograrse  la negociación de esta deuda global  se vería  incrementada 210 
millones de pesos. Cabe señalar que la inversión para la construcción de la obra del Acueducto II fue de 2 mil 683 mdp, 
de  los  cuales  se  adeudan mil  784 mdp,  aparte  del  empréstito  que  adquirió  la  CEA  en  2007 de  210 mdp para  obras 
complementarias. (C. p.1) 
 
PA: RECONCILIACIÓN PIDE LA IGLESIA 
Por Candhy Escalante 
La  Iglesia Católica  en Querétaro hizo un  llamado para  realizar un acto de  reconciliación entre  las distintas opciones 
políticas y, en la medida de lo posible, la integración de las ideas que potencien la grandeza de México; esto luego de que 
se hizo ya la entrega de constancia de mayoría al próximo Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. El vocero de 
la Diócesis, Saúl Ragoitia Vega, felicitó además a la sociedad por la Jornada Electoral, la cual dijo, si bien no fue perfecta, 
sí  fue auténtica. “Ante el  fallo que ha hecho el TEPJF apelamos a  la madurez democrática de los partidos y militantes 
para que la transición de gobierno marque los caminos que todo el pueblo de México anhela, a la altura de los tiempos 
políticos  que  demanda  nuestra  Patria,  permitiendo  el  desarrollo  oficial  de  la  toma  de  protesta  de  nuestro  nuevo 
Presidente en paz y sin sobresaltos”, dijo el Sacerdote. En un comunicado firmado por el Arzobispo de Tlalnepantla y 
presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano, Carlos Aguilar Retes, comentó que la ciudadanía no debe dejarse 
llevar por sentimientos o ánimos exacerbados de vencedores o vencidos. (PA. p.1) 
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EUQ: PIDEN A PRIISTAS LEY ESTATAL DE COMERCIO 
Por Marittza Navarro 
La falta de seguridad, de presiones sociales, de legalidad y de calidad en el servicio son los principales problemas que 
enfrentan  comerciantes  en  la  entidad,  según  datos  de  la  Cámara  Nacional  de  Comercio  en  Pequeño  (Canacope). 
Representantes  de  media  docena  de  organizaciones  de  comerciantes  establecidos  y  tianguistas,  demandaron  a  los 
diputados  electos  del  PRI,  apoyar  la  creación  de  la  ley  estatal  de  comercio.  Los  diputados  electos  del  tricolor  han 
organizado  una  serie  de  encuentros  con  líderes  de  diferentes  sectores  para  sumar  sus  inquietudes  a  la  agenda 
legislativa.  De  acuerdo  con  el  organismo  empresarial,  los  comerciantes  en  el  estado  suman  40 mil  y  dan  empleo  a 
alrededor de 100 mil personas. En el  encuentro,  realizado en un hotel del Centro Histórico de  la  ciudad,  los  futuros 
diputados se comprometieron a  tomar en cuenta  las peticiones para sumarlas a  la agenda  legislativa. Estuvieron  los 
representantes  de  la  Cámara  Nacional  de  Comercio  en  Pequeño  (Canacope),  de  la  Asociación  de  Antros  y  Bares,  la 
Asociación  Todo  por  Querétaro,  así  como  de  la  Cámara  Nacional  de  la  Industria  Restaurantera  y  Alimentos 
Condimentados  (Canirac),  de  la  Federación  de  Comerciantes,  Locatarios  Establecidos  y  Prestadores  de  Servicios 
(Fecopse)  y  la  organización  Comerciantes  del  Centro  Histórico.  Rocío  Alvarado  Jiménez,  presidenta  de  la  Fecopse 
aseguró  que  la  ausencia  de  marco  jurídico  los  ha  orillado  a  muchos  de  ellos  a  la  ilegalidad  “quienes  nos  hacen 
informales es el mismo Municipio, quien no permitió y no abrió las puertas para que todos sacáramos una licencia como 
‘Dios manda’; miles de requisitos y hablo de vía pública para que al final te digan ‘negada’. Cuando vemos que a otros, 
sin hacer ningún esfuerzo sí se las otorgaron y por eso necesitamos que se regularice esa parte”. La queja principal, dijo 
la dirigente, es que en el municipio, son reiteradas las ocasiones que señalan las deficiencias de las autoridades que no 
cuenta  con  reglas  claras  para  el  comercio,  lo  que  ha  provocado  inequidad  en  la  entrega  de  permisos  para  el 
funcionamiento. Por eso es que a los legisladores pidieron se les tome en cuenta cuando traten temas relacionados con 
el  comercio.  En  el  caso  de  tianguistas,  existe  la  falta  de  instalaciones  dignas,  trámites  burocráticos  excesivos  y 
competencia desleal; además, carecen de un sistema para cotizar en el IMSS e Infonavit. (EUQ p.1) 
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